



# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## Situación de la Prensa española

Es tan crítica la situación de la prensa española, tanto por el aumento incesante de sus cargas como por la disminución de sus mejores fuentes de ingresos, que si no toman en breve resoluciones heroicas, ha de sobrevenir indefectiblemente la desaparición de gran parte de ella.

Hace unos dos años se gestionó el aumento de la suscripción y venta de los diarios, no accediendo el Gobierno republicano a ello por discrepancia de dos o tres empresas periodísticas. Hoy se ha agravado la situación y parece ser que los actuales gobernantes están dispuestos a disponer dicho aumento.

La independencia política o social de la Prensa depende de su desarrollo económico y hoy casi toda se halla esclavizada.

Desde el anterior aumento en la venta a 10 céntimos número han pasado doce años y en este lapso de tiempo han crecido los gastos en un cincuenta por ciento y han disminuido los anuncios y demás ingresos de modo insoportable. La situación es agobiadora.

Se impone, por tanto, dicha reforma.

## De Sociedad

### LOS QUE VIAJAN

A Madrid el capitán de fragata don Antonio Moreno de Guerra y su distinguida esposa doña María Luisa Ripoll.

—A Madrid el ingeniero naval don Salvador Ocasales y su bella esposa doña Pilar Augusto Pintó.

—De Madrid ha regresado doña Isabel Muñoz Delgado y su bella hija Laurita.

—A Madrid el teniente coronel retirado don Bernaldo Andujar y Gregorio de Tejada, a quien se indico para Vicepresidente de la nueva Junta de la Casa del Niño.

—De Madrid, el ex diputado don Angel Rizo, presidente del Consejo Almadradero.

### NOTAS VARIAS

Ha sido nombrado ayudante profesor de la Escuela de Bases el primer maquinista don José Navarro Monreal.

—Le ha sido concedido el título de piloto de Aviación e Hidroaviación al teniente de navío don Bernardo Bianco Pérez.

—En la Iglesia del Carmen contrafueron el jueves los lazos matrimoniales la encantadora señorita Milagros Ponce de León y el joven oficial del Banco His-

pano don Antonio Albaladejo, hijo del Administrador del señor marqués de Fuente el S. Nuestra enhorabuena a los nuevos esposos.

—Ha dado a luz un precioso y robusto niño la esposa del abogado don Isidro Juan. Enhorabuena.

—Ha sido ascendido a Inspector de Vigilancia de primera clase el de segunda don Angel Villas Moreno, continuando destinado en Cartagena como Jefe de Secretaría. Enhorabuena.

—En el Gran Hotel celebraron hoy la comida mensual que visten tanteando los Ingenieros civiles de esta ciudad.

—Mañana, festividad de Nuestra Señora de Lourdes, celebra su fiesta onomástica la distinguida señora doña Mery Barreda, esposa de nuestro estimado amigo don José Barreda, presidente del Centro de Acción Social Católica. Felicitades.

—Hoy recorrió las calles y centros de Cartagena la célebre «Tuna Universitaria Murciana», premiada en varios concursos postulando a beneficio de la Tienda Asto de Murcia.

Ha sido nombrada madrina de la tuna en esta ciudad la simpática señorita Rosarito Sanchez Solé, hija del alcalde don Pedro Sánchez Meca.

Dieron conciertos en el Ayuntamiento y en el Instituto regresando esta tarde a la capital.

### LETRAS DE LUTO

En Madrid ha fallecido el comandante de Infantería de Marina don Javier Delgado Viana muy conocido en Cartagena por haber residido en esta muchos años.

Su muerte será muy sentida pues gozaba de generales simpatías por su caballerosidad y afabilidad trato.

Reciba su distinguida familia nuestro sentido pésame.

—En Santa María de Gracia se celebraron ayer mañana misas en sufragio del alma de don Vicente Ohiralt.

La iglesia se vió muy concurrida de sus numerosas amistades que han testimoniado con su asistencia las muchas simpatías con que cuenta en Cartagena la familia Ohiralt.

Renovamos nuestro pésame.

## Vida de Cristo

Van a tener el placer los cartageneros de ver una maravilla de mecánica que es el Panorama de Jerusalén. Las 600 figuras que representan la vida de Cristo, son un encanto para todo el público que las ve. Se exhibirá en Pi y Margall, 15

## DE LA SESION MUNICIPAL DE AYER

### Se acuerda celebrar Fiestas de Primavera.—Se protestan acuerdos y proyectos del Gobierno

Como todos los viernes, celebró ayer sesión ordinaria el Concejo, presidido por el Alcalde señor Sánchez Meca.

#### ORDEN DEL DIA

En tercera y definitiva votación se cubren las Tenencias de Alcaldía, con el resultado siguiente:

1.ª Serrano, 11 votos (en blanco 6). 2.ª Morales, 11 (Romero 2, y en blanco 9). 3.ª Noguera 10 (en blanco 13). 4.ª Navarro Vives 12 (en blanco 14). 5.ª Escudero 12 (Conesa 1 y en blanco 13). 6.ª Peñalver 18 (Conesa 1 y en blanco 7). 7.ª Fructuoso 17 (Bonmati 1 y en blanco 9). 8.ª Cegarra 11 (en blanco 16). 9.ª Méndez 11 (en blanco 15). 10.ª Zamora 11 (en blanco 15).

El señor Noguera renunció al cargo, por considerar pocos los 10 votos obtenidos, teniendo 45 concejales el Ayuntamiento. Le fué aceptada la dimisión, acordándose cubrir la vacante en la sesión próxima.

Se aprueba una transferencia de crédito de 43 mil y pico de pesetas para pagar litigios y otras atenciones, ausentándose antes la minoría cartagenerista.

Se aprueba que el descuento a los cosecheros de vinos sea del 6,7 y 8 por %.

Se acuerda crear una plaza de Practicante en el Hondón en los presupuestos del año que viene.

Sobre reglamentación de horario para tocar los aparatos de radio, se acuerda que funcionen solamente en el interior de los establecimientos sin amplificador a la calle.

Se impone multa al propietario de la casa n.º 24 de la Puerta de Murcia.

Se reconocen créditos para la nómina del Conservatorio, Jefe de Arbitrios y para edición de obras de Cegarra Salcedo.

Se acuerda trasladar unas estatuas del edificio de Mayoría a la Academia de Arte de Vicente Ros, donde quedarán depositadas hasta darles mejor colocación.

Se despachan numerosos informes de las Comisiones de Fomento, Hacienda y Gobernación.

#### LAS FIESTAS DE PRIMAVERA Y EL PARO OBRERO

El Alcalde manifiesta su criterio de que deben celebrarse Fies-

tas de Primavera, como otros años, y requiere al Concejo para que acuerde la subvención que ha de concederse a tal objeto para que los festejos sean lo más brillante posible.

Morales propone 10 000 pesetas.

Oiva entiende que antes debe liquidar el Ayuntamiento lo que debe de fiestas anteriores.

Céspedes opina que no debe haber fiestas cuando hay paro obrero y propone que dicha cantidad se destine a este último objeto.

Hernández cree que antes de acordar nada, debe hacerse un estudio de lo que el Ayuntamiento ingresa con motivo de las fiestas, pues entiende que de celebrarse se obtendrá ventaja para los obreros.

Castillo, abundando en lo dicho por Hernández, opina que debe darse dicha cantidad para las fiestas. Para procesiones no, eso de ningún modo.

Noguera argumenta: ¿Pero si no favorecemos con las fiestas a los industriales y comerciantes, cómo vamos a pedirles después que contribuyan a solucionar el paro obrero?

Morales dice que el Ayuntamiento no debe fijarse ahora en las deudas atrasadas.

Oiva:—Conste que yo no me opongo a los festejos, pero entiendo se debe pagar antes lo que se debe.

Navarro se declara enemigo de las fiestas y propone que se dé igual cantidad para los festejos y para el paro obrero.

Mustieles entiende que no se deben involucrar las cuestiones. Las fiestas son un beneficio para Cartagena y por lo tanto un bien para los obreros, para el comercio y para todos.

Finalmente se acuerda por unanimidad conceder 10.000 pesetas para las fiestas y otras 10.000 para el paro obrero.

#### OTROS ASUNTOS

Pasa a la Comisión de Sanidad una moción diciendo se nombre Auxiliar del Tocólogo municipal a la comadrona doña Concepción Alfonso Ortega.

Castillo propone que el Ayuntamiento se dirija al ministro de Justicia pidiéndole no se cambie la Junta actual de la Casa del Niño.

Luego de extenso debate se toma en consideración la proposición por 14 votos contra 4 (de los señores Pe'egrin, Aznar, Mustieles y Pérez Lurbe). Dichos señores ausentan y se aprueba la propuesta por unanimidad.

Se aprueba otra moción de Castillo protestando del nombramiento de Diputado provincial hecho a favor de un elemento de Acción Popular.

También se acuerda protestar de la concesión de la amnistía acordada por el Gobierno Lerroux a los señores Calvo Sotelo y Guadalhorce y del proyecto de concesión de haberes al Cero.

¿Pero estos sectarios republicanos de izquierda creen aún que triunfaron ellos en las últimas elecciones? ¿No se han enterado aún del escobazo que dió el país a sus partidos políticos y que por lo tanto ya no mandan esto».

Lo extraño es que elementos radicales en el salón no salieran en defensa de los proyectos y de terminaciones de un Gobierno presidido por Lerroux e integrado en su mayoría por radicales.

Queda para estudio una moción sobre reforma de los servicios de limpieza pública.

Se acuerda proseguir gestionando la instalación en Cartagena de una Escuela de Náutica e interesar de la Dirección de Puertos la autorización para subastar las obras del puente de la calle Gisbert.

Se concede un voto de gracias a la sociedad «La Conciliación» por haber accedido al derribo de una casa en la esquina del camino de Canteras en el barrio de la Concepción.

Se formulan varios ruegos al Alcalde y se levanta la sesión a las diez de la noche.



### Aviso importante

Los Previsores del Porvenir Se ruega a todos los asociados de esta Entidad pasen antes del día 18 del corriente por la Oficina de la Representación, Sagasta 19, para informarles de un asunto de interés.

### Camisetas

para caballeros y niños, de todas clases.

Precios baratísimos.

Almacenes Hincal